

Plaza de Armas  
se convierte en  
vitrina de arte  
y oficios



Pág. 4 y 5

Academia  
de Música  
potencia  
el desarrollo  
artístico local



Pág. 8



# Noticias CHIGUAYANTE

Noviembre 2025



VERSIÓN  
DIGITAL

Pág. 3



Apoyo a la comunidad:  
organizaciones reciben  
fondos municipales

Pág. 6



Comuna avanza en  
inclusión con nueva  
red de cuidados

## INVERSIÓN REGIONAL REACTIVA el anhelado complejo deportivo de Chiguayante

Pág. 3



## EDITORIAL

## Paso desnivelado Santa Sofía: un avance en nuestro compromiso con la movilidad de Chiguayante

Hace algunas semanas, comenzó en uno de los puntos más sensibles de nuestra comuna una obra largamente esperada: la construcción del paso desnivelado del Cruce Santa Sofía. Este proyecto, a cargo de una empresa licitada por EFE, y que se extenderá hasta el 2027, representa un hito importante en los esfuerzos por mejorar la calidad de vida de todas las personas que vivimos y transitamos por Chiguayante. Hoy quiero dirigirme a ustedes no solo para informar, sino para compartir una reflexión sobre lo que significa este paso y los que vendrán después.

Como municipio, tenemos la convicción de que escuchar y fiscalizar es la base de una gestión cercana. Hemos recogido por años las legítimas quejas de miles de vecinos y vecinas que a diario enfrentan congestiones en este sector, perdiendo tiempo valioso con sus familias y teniendo dificultades a veces de llegar a sus trabajos. El inicio de las obras en el Cruce Santa Sofía es una respuesta a esa demanda ciudadana que hemos visibilizado. Esta infraestructura, que incluirá semaforización moderna, mejoras viales y una señalización clara, busca agilizar el tránsito, reducir los tiempos de viaje y, lo más importante, incrementar la seguridad vial para vehículos y peatones. Desde nuestro rol, vigilaremos que este compromiso con la comunidad se cumpla.

Sin embargo, quiero ser claro y franco con ustedes, como siempre lo he sido. Este cruce es una pieza necesaria, pero no es la solución definitiva y única a los complejos desafíos de movilidad que enfrenta nuestra comuna. La realidad de Chiguayante, como ciudad puente dentro del Gran Concepción, requiere de una mirada integral y de largo alcance. Incluso, somos conscientes de que obras de esta naturaleza pueden generar externalidades,

como la redistribución del flujo vehicular, que debemos monitorear y abordar con inteligencia y planificación.

Los próximos meses de construcción serán un período que demandará, una vez más, un esfuerzo colectivo. Habrá desvíos, momentos de congestión mientras se realizan los trabajos y, sin duda, surgirán inconvenientes. Les pido, queridos vecinos y vecinas, su comprensión y paciencia. Cada día de trabajo en esta obra nos acerca al beneficio prometido. Nuestro equipo municipal estará atento en su labor de fiscalización para que este proceso sea lo más ágil y ordenado posible, minimizando las molestias. Confiamos en que, con su colaboración, lograremos sortear este período de construcción de la mejor manera.

Mientras avanzamos con el paso bajo nivel del Cruce Santa Sofía, nuestra mirada ya está puesta en el futuro. Sabemos que quedan muchas otras obras por impulsar, soluciones por diseñar y problemas por resolver. La movilidad no se soluciona solo con un cruce; requiere de un sistema integrado que considere un transporte público eficiente, más y mejores ciclovías, veredas en buen estado, y proyectos de mayor envergadura que disminuyan el flujo vehicular de nuestras principales vías. Reafirmo, ante nuestra comunidad, mi compromiso de seguir trabajando sin descanso, articulando con el gobierno central, regional y el sector privado, en busca de esas soluciones reales y duraderas.

Este no es un punto de llegada, es un paso más en el camino. Un camino que recorremos juntos, escuchando, dialogando y actuando con responsabilidad. Sigamos construyendo, no solo obras de cemento, sino también confianza y un Chiguayante mejor para todos y todas.



Jorge Lozano Zapata, alcalde de Chiguayante.

# Feria Navideña

Del 1 al 23 de diciembre  
Plaza Cívica de Chiguayante

Disfruta, junto a tu familia, de espectáculos artísticos, árbol de Navidad, artesanías y mucho más

# CORE Biobío aprueba \$4.500 millones para retomar el Complejo Deportivo de Chiguayante

**E**l Consejo Regional del Biobío aprobó más de \$4.500 millones para reanudar las obras del Complejo Deportivo Chiguayante, conocido como Proyecto ANFA, que había quedado detenido tras la quiebra de la empresa ejecutora. Con esta inversión, el monto total destinado a la obra supera los \$8.500 millones.

El proyecto contempla un gimnasio polideportivo con camarines, sala de musculación, enfermería y graden- rías, además de dos can-

chas de pasto sintético con cierres perimetrales, que mejorarán la seguridad y conservación del recinto.

El alcalde Jorge Lozano destacó el trabajo conjunto que permitió desatrancar esta iniciativa: "Agradezco al Gobierno Regional, al Concejo Municipal y a nuestros dirigentes deportivos. Muy pronto estaremos licitando y luego inaugurando este espacio para los más de 70 talleres y clubes que dan vida al deporte en nuestra comuna", afirmó.

El gobernador regional,

Sergio Giacaman, valoró la aprobación: "Es un gran avance para Chiguayante y la región. Este proyecto, postergado por años, permitirá generar empleo y fortalecer el fútbol amateur y el deporte local", indicó.

Considerado un anhelo histórico, el proyecto fue impulsado gracias al trabajo conjunto entre el GORE Biobío, la Municipalidad de Chiguayante y la comunidad deportiva organizada, que por años esperó ver concretado este importante recinto para la comuna.



## Municipio entrega más de \$120 millones a organizaciones sociales, deportivas y comunitarias

**C**on el propósito de fortalecer la participación ciudadana y apoyar el trabajo de organizaciones locales, la Municipalidad de Chiguayante entregó los fondos municipales 2025 a más de 180 agrupaciones sociales, vecinales y deportivas de

la comuna.

En dos jornadas realizadas en el Centro Comunitario se firmaron los convenios correspondientes a las Subvenciones Concursables, al Fondo de Desarrollo Deportivo (FONDEP), Fondo de Desarrollo Vecinal (FONDEV) y Sub-

venciones Directas, que en total superan los \$124 millones.

En la primera ceremonia se entregaron \$61,6 millones a 104 organizaciones mediante Subvenciones Concursables. En la segunda, 76 agrupaciones recibieron recursos de FONDEP, FONDEV y Sub-

venciones Directas, por un total de \$63 millones.

El alcalde Jorge Lozano destacó el valor de este apoyo. "Estamos muy contentos de entregar estos fondos, pese a las dificultades presupuestarias. Gracias al Concejo Municipal pudimos impulsar proyectos deportivos, culturales y sociales que mejorarán la calidad de vida de nuestros vecinos", señaló.

Álvaro Guzmán, presidente de la Unión Comunal para Personas con Discapacidad, valoró el aporte: "Siempre hemos recibido apoyo del municipio. Estos fondos serán utilizados con fines terapéuticos para nuestra comunidad".

Así, el municipio reafirma su compromiso con el fortalecimiento del tejido social y con las organizaciones que impulsan el desarrollo comunitario en Chiguayante.



## Capital Semilla Municipal beneficia a 64 emprendedores

**R**ecursos para que emprendedores y emprendedoras inviertan en herramientas, maquinarias o insumos para sus negocios, que fomente la auto-gestión y apoye el emprendimiento local, selló la entrega del Fondo Concursable Capital Semilla Municipal, organizado por el Departamento de Desarrollo Económico Local.

Se trata de un aporte de \$250 mil para fortalecer la búsqueda de oportunidades para que cada emprendedor y emprendedora crezca en sus negocios y potencien sus

productos y servicios, generando colaboración, empleo y movimiento económico dentro de la comuna.

Junto con la entrega de estos recursos, recibieron acompañamiento técnico, orientación y talleres formativos para el desarrollo de habilidades, conocimientos y talento, de manera de alentar la generación de nuevas oportunidades, que robustezcan ideas de negocios que aporten al desarrollo de Chiguayante, unos de los ejes y pilares de la administración del alcalde Jorge Lozano.

# Plaza de Armas se lució como escenario de la Semana del Artesano en Chiguayante

**L**a Plaza de Armas se llenó de color, creatividad y tradición con una nueva jornada de la Plaza Temática, organizada por la Unidad de Turismo.

Durante esta celebración, enmarcada en la Semana del Artesano, participaron más de 25 artesanos y manualistas de Chiguayante y de distintas comunas del país –como Calbuco, Hual-

pén, Rari, Talcahuano, Hualqui y Doñihue– quienes compartieron su talento y saberes con la comunidad.

Fueron dos días de encuentro de talento, tradición, arte y cultura, en los que las familias disfrutaron de exposiciones, productos únicos y un ambiente lleno de identidad local.

Además, se presentaron destacados números artísticos, entre

ellos el Taller Pu Mapuche Pichikeshe, grupo de danzas Huillimapu, la Big Band de Chiguayante y el Coro de Voces Adultas, entre otros.

Una instancia que refuerza el valor del trabajo artesanal como patrimonio vivo de nuestra comuna. A continuación, algunos de las postales más importantes de esta gran fiesta cultural.





# Chiguayante suma Red Local de Apoyos y Cuidados y es pionera en la región en materia de cuidados a personas con dependencia

Chiguayante consolidó una red de cuidado integral para personas con dependencia funcional severa, con el lanzamiento de la Red Local de Apoyos y Cuidados, que favorecerá a 175 familias y que se enfoca en el bienestar del cuidador/a y de la persona cuidada.

Esta iniciativa, impulsada en conjunto con la Seremi de Desarrollo Social y Familia, se suma a otras dos, el Centro Diurno y la construcción de un Centro Comunitario de Cuida-

dos, que transforman a la comuna en la primera de la región en disponer de estos tres dispositivos.

En particular, esta Red Local entregará servicios tanto para el cuidador como para quien es cuidado, a partir de visitas domiciliarias en las que se otorgará atención kinesiológica y psicológica, de terapia ocupacional y trabajadores sociales, además de asistencia en los cuidados, ayudas técnicas, entre otros.

La Red Local de Apoyos y

Cuidados acompaña a las personas con dependencia funcional severa, independiente de su edad, y a sus cuidadores/as, con la finalidad de que mejoren su bienestar y calidad de vida.

En la Región del Biobío existen 28 mil personas inscritas en el Registro de Cuidadoras, de las cuales un 86% son mujeres. Este Programa busca vincularlas con una red de apoyo local que visibilice su condición y potenciar su participación en la comunidad.



## “Dale Me Gusta a la Primavera” premió a los mejores videos

Toda la alegría, entusiasmo y creatividad de las personas mayores fueron premiadas en una nueva versión del concurso “Dale Me Gusta a la Primavera”, organizado por el Departamento de Integración Social, a través de la Oficina de Personas Mayores del municipio.

En una ceremonia, realizada en el Centro Comunitario, en la que estuvieron presentes la directiva de la UCAM y agrupaciones de personas Mayores, el municipio entre-

gó los premios a los primeros lugares de cada categoría, de acuerdo a la cantidad de “Me Gusta” obtenidos en cada uno de los videos publicados en el Facebook de la Municipalidad de Chiguayante:

**CATEGORÍA INDIVIDUAL:**  
 1.º lugar (233 likes):  
*Nelly Urrutia Cisternas*  
 2.º lugar (136 likes):  
*Ida Sepúlveda Sepúlveda*  
 3.º lugar (120 likes):  
*Oriel Padilla González*

**CATEGORÍA GRUPAL:**  
 1.º lugar (668 likes):  
*Taller de Cueca “Trinar de Primavera”*  
 2.º lugar (449 likes):  
*Grupo “Vida Nueva”*  
 3.º lugar (85 likes):  
*Taller de Gimnasia “Alondra”*

Este concurso se enmarcó en las actividades de celebración del Mes del Adulto Mayor y buscó promover el espaciamiento, la recreación y visibilizar la creatividad de las personas mayores y de sus agrupaciones.



## ¡Últimos días de inscripciones para la entrega de dulces de Navidad!

**S**i tienes niños o niñas entre 1 y 9 años, aún estás a tiempo de inscribirlos para que reciban dulces de Navidad. Solo debes escanear el código QR, completar el formulario y así, asegurar tu participación en esta hermosa tradición familiar.

Recuerda tener a mano tu Registro Social de Hogares, que se solicitará únicamente para verificar domicilio en Chiguayante. El tramo socioeconómico no será considerado para la inscripción. El Departamento de Organizaciones Comunitarias de DI-

DECO ha estado recorriendo diversos sectores de la comuna para invitar a las familias a participar, ofreciendo modalidades presencial y online para facilitar el proceso y asegurar que nadie quede fuera. ¡Inscríbete y vive con nosotros la magia de la Navidad!

# La comuna continúa su desarrollo

El avance de Chiguayante se manifiesta en distintos aspectos de la vida comunitaria, tal como lo demuestran las siguientes actividades.



Estudiantes, apoderados y docentes de distintos colegios de Chiguayante vivieron una experiencia educativa única en el Parque Nacional Nonguén, en el marco del Día del Forjador Ambiental, cuyo objetivo fue sensibilizar sobre la importancia de cuidar y proteger nuestra biodiversidad local.



Alumnos del Colegio San Patricio visitaron el municipio donde fueron recibidos por el alcalde de Jorge Lozano. Entre risas, preguntas e inquietudes, los niños compartieron un momento cercano con la máxima autoridad, quien se dio el tiempo de escucharlos y responder a su curiosidad.



La Municipalidad de Chiguayante participó junto a la Asociación de Karate Chiguayante en el Torneo de Karate Escolar y de Educación Superior, que reunió a talentosos jóvenes de nuestra comuna, Hualqui, Concepción y de las Universidades de Concepción y Bío-Bío.



La Dirección de Salud Municipal, a través del Programa de Cuidados Paliativos Universales, realizó la tercera versión de la "Ceremonia de la Luz", una instancia simbólica que busca rendir homenaje a aquellos vecinos y vecinas que ya partieron.



Orgullo local. El pequeño ciclista Cristóbal Weber, del Club Bicicross Concepción y oriundo de Chiguayante, logró el segundo lugar en la categoría Boys 5 y 6 años, durante la gran final del Campeonato Latinoamericano de BMX, realizada en la pista olímpica de Río de Janeiro, Brasil.



El Cesfam Valle La Piedra organizó un Conversatorio Intercultural dirigido a funcionarios de salud y trabajadores de la educación, con el fin de generar un espacio de diálogo, respeto y reflexión en torno a la cosmovisión del pueblo mapuche.

# Talento y formación: Academia de Música y Coro Religioso 2025

El alcalde Jorge Lozano visitó la Academia de Música y Coro Religioso 2025, un valioso espacio formativo organizado por la Oficina de Asuntos Religiosos, que busca entregar oportunidades artísticas a jóvenes y adultos de la comuna.

Cada sábado los alumnos se reúnen en el Centro de Emprendimiento para aprender a tocar diversos instrumentos como trompeta, guitarra, piano, violín y mandolina, además de tener la posibilidad de explorar el canto como parte del coro de la academia.

Este programa se ha convertido en un espacio de encuentro y crecimiento personal, en el que estudiantes de todas las edades comparten disciplina, talento y pasión por la música. Asimismo, ofrece la oportunidad de fortalecer la expresión artística, la convivencia y la participación comunitaria.

Cabe destacar que esta iniciativa es completamente gratuita y está abierta a toda la comunidad, como parte del compromiso municipal por entregar alternativas culturales y de formación accesibles para todos y todas a través de la Oficina de Asuntos Religiosos.

